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MOT2020 第６日目 講義レポート（2020 年 12 月 19 日開催） 

 

回答人数 11 名 

 

 

１． 水野先生の講義について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

得られるものがなかった                得られるものがあった 

 

（２）上記理由、印象深かった点、気づいた点、さらに知りたかった点 

・取り組み内容が非常に面白く、今後様々な展開の可能性を感じました。協業で何かでき

ないか考えていきたいなと思いました。 

・健康の見える化についてわかりやすい説明でした。 

・健康な状態、未病の状態をいかにして定量的に可視化するかという点は、製薬業界に身

をおくものとしてたいへん興味深かったです。今後データが蓄積され、精神神経系・が

ん分野での未病状態の可視化に繋げられることを期待しております。 

・これまで定性的な評価しか難しかった健康状態について、AI を活用し定量的に測定でき

る手法を開発された点、素晴らしいと感じました。加えて、大学や企業を巻き込んでの

社会実装に向けた動きもすでに取り組まれており、実社会への応用も見据えた動き方も

見習うべき点があると感じました。 

・健康を数値化して疲労の尺度とする、言われてみれば、世の中にはない素晴らしい発想

で、AI とか、コロナとか、ワーケーションとか、まさに今ホットなテーマに関連付け

できる点で感銘を受けました。特許化以降、きっと世の中に瞬く間に広がるのではない

かと期待します。一点疑問がありました。健康も疲労を感じる対象も地域によって場合

によっては大きく異なると思いますので、今回の数値データが例えば神戸出身の方に偏

っているとしたら、多少地域誤差が出るのではないかと思いました。 

・健康関数というものを初めて知りました。計測結果の分析方法など大学で学んだためも

う少し詳しく調べてみたいです。 

・自分の研究内容に非常に近いものがあり、大変得るものがありました。 

・研究目線でも企業のヘルスケア商品を扱っている目線でもすごくためになりました。 

【主催】公益財団法人都市活力研究所、神戸大学大学院科学技術イノベーション研究科
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・水野先生のお話は、理研リサコンのときから何度かお話を聞いております。健康関数事

業が進み始めたのだとお話を伺いながら感じました。特許の関係もあるかと思います

が、この健康科学分野においては、エビデンス構築に苦労されている企業様が多いな

か、早期に社会実装され、エビデンス構築に課題を持つ企業の一助になることを切に願

っております。 

・これから疾患の早期発見と治療が重要になると感じており，興味深く拝聴しました． 

 

２．安達先生の講義について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

得られるものがなかった                得られるものがあった 

 

（２）上記理由、印象深かった点、気づいた点、さらに知りたかった点 

・ポジティブシンキングの話が非常にためになりました。失敗を恐れて行動できない自分

のウィークポイントを克服するべく、ポジティブ思考の習慣をつけていきたいと思いま

す。 

・日々の生活の中でも参考になるヒントがたくさん得られました。 

・否定的な表現を肯定的な表現に変換するトレーニングは面白かったです。その中であっ

た話として、日本語はネガティブ表現の言語で、英語は結果にフォーカスした表現をす

る言語である、というお話はたいへん納得がいきました。言われる方にしても肯定的な

表現のほうが、行動に移しやすいと実感しましたのでぜひ普段の生活に取り入れたいと

思います。子供への声かけにも使うようにしたいと思います。 

・既に幾つものベンチャーを立ち上げられているという実績の影にある原体験のお話から

伺えて、非常に解りやすかったです。実際の生活(職場、家庭)でも実践したいと考えて

います。 

・ネガティブな表現をポジティブに置き換える訓練は今後も続けたいと思います。 

・否定的な言葉を肯定的になおすワークが楽しかった。これからも日常的にポジティブに

いきたい。 

・マインドセットについての講義は分野問わず得るものがありました。 

・安達先生のご講義は何度かお伺いしておりますが、その度に襟を正すよい機会になって

おり感謝しております。ベンチャーマインドは、日々の仕事などに忙殺されると失いか

【主催】公益財団法人都市活力研究所、神戸大学大学院科学技術イノベーション研究科
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ける部分もあり、初心に帰るよいきっかけになっています。 

・相手を変えることは難しいけど，何故そうなるのか考える姿勢が重要であることを学び

ました． 

 

３．第６日目全体のご感想 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）上記の理由 

・講義内容が非常に興味深く、期待以上の内容でした。 

・今回も楽しかったです。 

・ためになる講義を受講できましたので満足しております。 

・毎回密度の濃く、飽きさせず、時間が経つのが早い内容でした。 

・知らなかったこともおおく、自分にとって得るものが多かった 

・両講義とも期待以上の内容で興味深かったです。 

・通常であれば出会えない方のお話を聞けて，良かったです． 

 

４．今期６日間の全講義についてお尋ねします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

得られるものがなかった                得られるものがあった 

 

（２）全体を通してのご感想をお願いします。（来期に活かしますので辛口コメン

ト、改善点なども歓迎します） 
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・講義内容は十分満足でしたが、コロナの影響でオンラインになってしまったのが少

し残念でした。オンラインでのコミュニケーションは難しいなと実感しました。人

脈を広げるために、同窓会等参加したいと思います。 

・現地と WEB でのハイブリッド開催もいいかと思います。WEB 開催でも十分に学べ

ました。 

・内容的にバラエティに富んだもので、講師の先生方もさまざまなバックグラウンド

で終始興味を持って参加できたと思います。コロナウイルスの影響でどうしようも

ないですが、やはり現地で講師・参加者のみなさんと物理的に同じ空間を過ごした

かったのは心残りではあります。とはいえ、オンラインでもみなさまとても積極的

に発言しておられましたし、一定の交流は図れましたので、当初描いていたネット

ワーキングについても個人的には達成できたと思っております。本当にありがとう

ございました。 

・全回オンラインだったのは残念でしたが、関西以外の方も参加ができましたので、

この形式も、併用して残してもいいのではないかと思いました。オンラインのソフ

トが途中でバージョンが変わったりして、受講する方も不慣れでしたので、ソフト

の操作方法などを共有しておいた方が良かったかもしれません。テーマについては

いずれも甲乙つけがたく、もう少し詳しく知りたい箇所が散見され、講義後の交流

会ができなかったのが残念でした。お忙しい時間を縫って、他では聞けそうもない

内容をご講演いただいた先生方に感謝します。 

・今回は遠隔という普段とは違った形であったと思いますが、大変ためになりまし

た。 

・参加者の人ともう少し，アクティブに話してみたかったです．講義と関係なくても

良いので，いくつかチームを作ってコンペしたりすると面白そうです． 

 

５．受講生の皆さんによるショートプレゼンテーションについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

得られるものがなかった                得られるものがあった 
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（１―２）上記の理由 

・自分のことを知っていただく良い機会でした。仕事に繋がればさらによいなと思いま

す。 

・同じ方向性の志を持ったものどうしでプレゼンテーションする機会があるのはよいと思

います。共通のテーマがあればさらに良いと思いました。 

・自己紹介の延長という形で、よりじぶんのことを知ってもらえてよかったと思います。 

・普段の仕事で話す相手ではなかったので、プレゼンを考えるためのいい演習となりまし

た。 

・少し時間が少なかったと感じました。 

・ごめんなさい。発表していません。 

・あまり受けが良くなかったので，もう少し分野外の人に分かりやすい発表をすべきだと

気づかされたため． 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

得られるものがなかった                得られるものがあった 

 

（２―２）上記の理由 

・それぞれ発表にも個性が出て面白かったです。仕事内容を少しでも深く知ることができ

る、良い機会であったと思います。 

・各人の興味ある話題を聞くことができて有益でした。テーマを決めて、必ず 1 人 1 回質

問するなどの機会を設ければ、さらに充実できると思いました。 

・普段は会社の人間としか話す機会がありませんので、このような形で異業種のみなさん

のプレゼンテーションをきくのは非常に新鮮で楽しかったです。 

・いろんなお話が聞けてよかったです。若い方の考え方や行動、キャリアの方のこれまで

のご経験等、もう少し詳しく聞きたかったです。 

・直接会えていないので、人柄が掴みにくかったがプレゼンテーションで人柄で出ていて

面白かった。 

・IPO に持っていく話など，理系の環境下ではなかなか聞くことが出来ない話を知ること

が出来たので，面白かったです． 

【主催】公益財団法人都市活力研究所、神戸大学大学院科学技術イノベーション研究科
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６．今期はコロナの影響で実開催ができませんでした。本来ならばお互いに名刺交換など 

できるのですが残念です。来期コロナが終息したらこれまでの９年間の受講生に声掛 

けして例年開催している同窓会を企画したいと考えてます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
７．来期の企画に活かしますので以下ご回答をお願いします。 

（１）今後、当講座で取り上げたら良いと思われるテーマやキーワードなどがあれば挙げ 

てください。 

・交渉力等、営業系のお話。ファシリテーション力。 

・チームビルディングとコーチング 

・人工知能、5G、量子コンピュータ 

・どんな能力・技術を身に着け，今後の社会で働いていくか考えることが出来る講座があ

ると嬉しいです． 

 

（２）今後、当講座で講義いただけると良いと思われる方がおられれば教えてください。 

（回答なし） 

 

（３）今後、当講座を改善した方がよいと思われる点がございましたらご指摘ください。 

・ワークショップなど、受講したテーマを実践練習する場があるとさらによいと思いま
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す。 

 

（４）事務局へのご要望、講師へのコメントなど自由にお書きください。 

・6 日間ありがとうございました、非常にためになる講義ばかりでした。本講座で学んだ

ことを今後に活かしていきたいと思います！ 

・大変な状況下で半年間どうもありがとうございました。 

・取りまとめありがとうございました。非常に暖かい雰囲気で毎回リラックスして講義に

望むことができ、感謝申し上げます。 

・今回はコロナ禍という初めて経験する環境下での講義でしたので、森先生、味村様をは

じめ各講師の先生もご苦労なさったかと存じますが、無事全ての講義を終えることがで

きまして、改めて御礼申し上げます。 

・短い間でしたが、ありがとうございました。起業や社内ベンチャーを目指す人でなくて

も、聞くとためになり、社内のものにも聞かせたたい内容でした。TOP クラスの方々

の話は一面夢物語と感じて、遠い話のようにも思えましたが、自分が気づいていない、

行動していなかっただけなのだろうと思います。先生方が、苦労された点やきっかけの

ところ、現在の本音のところをお聞きしたかったですが、顔を突き合わせて生でお聞き

するべきものだと思いますので、同窓会など、別の機会があれば是非お願いします。 

・短い間でしたがお世話になりました。非常に楽しく、とても勉強になりました。またよ

ろしくお願いいたします 

・半年間ありがとうございました！気づきが多く、とてもよかったです！！来年以降もよ

ろしくお願いいたします！ 

・途中参加でしたが，温かく迎えてくださりありがとうございました．今まで，自分が働

くことしか考えていませんでしたが，起業した方々の話を聞いて，上司や雇用主が求め

ていることの一端が理解できました．この経験は，来年度の就職活動に活きると思いま

す．短い間でしたが，お世話になりました．同窓会でお会いできるのを楽しみにしてお

ります。 

以上 

【主催】公益財団法人都市活力研究所、神戸大学大学院科学技術イノベーション研究科


